

MENSAJE

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

MEDIDAS ANTE LA SITUACIÓN ECONÓMICA MUNDIAL

LUNES 28 DE ABRIL DE 2008

EMBARGADO HASTA LA HORA DE SU PRONUNCIAMIENTO, 8:00 PM

QUERIDOS HERMANOS SALVADOREÑOS: TODOS SABEMOS QUE EL MUNDO ATRAVIESA MOMENTOS MUY DIFÍCILES POR LA COINCIDENCIA DE FACTORES NEGATIVOS FUERA DEL CONTROL DE PAÍSES COMO EL NUESTRO. LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO Y DE LOS GRANOS BÁSICOS, LA RECESIÓN ECONÓMICA EN ESTADOS UNIDOS Y LAS INESTABILIDADES FINANCIERAS Y CREDITICIAS EN VARIOS PAÍSES ESTÁN PROVOCANDO QUE EL MUNDO ENTERO SE ENFRENTA A UNA ESPECIE DE TORMENTA ECONÓMICA MUY DEVASTADORA.

DESDE QUE ASUMIMOS LA PRESIDENCIA EN EL AÑO 2004, HEMOS SIDO TESTIGOS DE DRAMÁTICOS Y CONSTANTES AUMENTOS EN BIENES QUE NO PRODUCIMOS PERO QUE NECESITAMOS. EL PETRÓLEO Y LOS GRANOS BÁSICOS HAN SUFRIDO INCREMENTOS EXORBITANTES EN LOS MERCADOS INTERNACIONALES, AL GRADO DE QUE EL BANCO MUNDIAL HA ALERTADO QUE HAY 33 PAÍSES EN EL MUNDO EN GRAVE PELIGRO DE HAMBRUNA.

SE TRATA DE PAÍSES POBRES QUE ESTÁN MAL Y SE ENCAMINAN A UNA SITUACIÓN PEOR. EL SALVADOR ESTÁ CLASIFICADO COMO UN PAÍS DE RENTA MEDIA, Y TAMBIÉN VAMOS A SENTIR ESTE GRAN IMPACTO ECONÓMICO, PERO GRACIAS A NUESTRA CONDICIÓN FISCAL ESTABLE Y A LA RESPONSABILIDAD CON LA QUE SE HA MANEJADO LA ECONOMÍA, ESTAMOS MEJOR PREPARADOS.

YO SE PERFECTAMENTE QUE LA SITUACIÓN DE EL SALVADOR ES DIFÍCIL. Y NO SE VISLUMBRA QUE ESTO VAYA A CAMBIAR EN EL CORTO PLAZO, DEBEMOS DECIRLO CON



HONESTIDAD. POR ESO COMO GOBIERNO ESTAMOS TRABAJANDO, Y VAMOS A SEGUIR BUSCANDO SOLUCIONES INTEGRALES DE FORMA PERMANENTE.

NUESTRO PAÍS TIENE CONDICIONES DE ESTABILIDAD QUE NOS PUEDEN AYUDAR A SOPORTAR LA DIFÍCIL SITUACIÓN QUE EL MUNDO AFRONTA, PERO DEBEMOS TENER CLARO QUE EL RIESGO MAYOR ES PARA LAS FAMILIAS MÁS VULNERABLES, LOS QUE ESTÁN EN POBREZA Y EN POBREZA EXTREMA. POR ESO HOY LOS ORGANISMOS MUNDIALES ESTÁN SUGIRIENDO PROGRAMAS DE APOYO SOLIDARIO Y PROPONIENDO MODELOS COMO EL DE NUESTRO. EL PROGRAMA "RED SOLIDARIA", ENTREGA DE SEMILLA MEJORADA, ESCUELAS SALUDABLES, FOSALUD Y OTROS DE GRAN IMPACTO ENTRE NUESTRA POBLACIÓN.

GRACIAS A LOS AVANCES QUE HEMOS TENIDO COMO PAÍS, TENEMOS HOY MENOS HOGARES EN CONDICIÓN DE RIESGO ANTE LA PROBLEMÁTICA ACTUAL. ESTAS NUEVAS CONDICIONES TENEMOS QUE CUIDARLAS TOMANDO DECISIONES RESPONSABLES.

COMO NACIÓN TENEMOS QUE RECONOCER QUE LA SITUACIÓN QUE SE AVECINA ES UNO DE LOS MÁS GRANDES DESAFÍOS QUE ENFRENTAMOS DESDE EL FIN DE LA GUERRA DE LOS AÑOS OCHENTA. POR ESO UNA VEZ MÁS ESTAMOS LLAMADOS A MOSTRAR NUESTRO CORAJE, NUESTRA FORTALEZA MORAL Y NUESTRA DETERMINACIÓN PARA ENFRENTARLA CON VALENTÍA Y CON SERENIDAD. LAS CIRCUNSTANCIAS EXIGEN QUE NOS UNAMOS Y ENCONTREMOS SOLUCIONES RESPONSABLES.

POR ESO LA PREGUNTA IMPORTANTE ES ¿QUÉ ESTAMOS HACIENDO?, CREO QUE TAMBIÉN ES IMPORTANTE PREGUNTARNOS ¿QUÉ HEMOS HECHO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS?. QUIERO EXPLICAR LAS MEDIDAS PASADAS QUE HOY NOS COLOCAN EN MEJORES CONDICIONES QUE MUCHOS OTROS PAÍSES EN LATINOAMÉRICA.

EN PRIMER LUGAR, QUIERO REFERIRME A LOS SUBSIDIOS. HAY QUIENES HAN QUERIDO CONVERTIR EL “SUBSIDIO” EN UNA MALA PALABRA. SIN EMBARGO, HOY LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES ESTÁN SUGIRIÉNDOLOS TRAS COMPROBARSE QUE EL SUBSIDIO FISCALMENTE RESPONSABLE ES UNA DE LAS OBLIGACIONES SOLIDARIAS Y ESTRATÉGICAS MÁS IMPORTANTES QUE UN GOBIERNO PUEDE TOMAR SIN AFECTAR EL SISTEMA DE LIBERTADES.

A QUIENES NOS PIDEN QUE ELIMINEMOS LOS SUBSIDIOS, YO LES QUIERO DECIR ESTA NOCHE CON ABSOLUTA CLARIDAD, QUE NUESTRA BRÚJULA MORAL NOS OBLIGA A TENDERLES UNA MANO A LOS SALVADOREÑOS MÁS VULNERABLES; DE NINGUNA MANERA VAMOS A EMPUJARLOS AL PRECIPICIO DE LA EXTREMA POBREZA. VAMOS A MANTENER LOS SUBSIDIOS RESPONSABLES PARA LAS FAMILIAS MÁS POBRES DE EL SALVADOR.

LA OTRA REFLEXIÓN QUE QUIERO HACER ES SOBRE LA AGRICULTURA. EN ESTOS MOMENTOS DIFÍCILES HAY UNA DECISIÓN ESTRATÉGICA QUE COMO GOBIERNO HEMOS MANTENIDO DESDE EL 1 DE JUNIO DEL AÑO 2004. HACE CUATRO AÑOS, Y CON MUCHA VISIÓN DE FUTURO, NUESTRO GOBIERNO SE COMPROMETIÓ A QUE ESTE SERÍA EL QUINQUENIO DEL AGRO, Y HA RESULTADO SER UNA DE LAS PROMESAS CUMPLIDAS MÁS FAVORABLES PARA EL PAÍS Y MÁS OPORTUNAS EN ESTOS MOMENTOS DIFÍCILES.

LA REACTIVACIÓN DEL AGRO ES PALPABLE, Y ES MUCHO MAS PALPABLE EN EL CAMPO, PORQUE AQUÍ EN LA CIUDAD NO NOS DAMOS CUENTA DE LOS AVANCES ALCANZADOS. NO NOS DAMOS CUENTA QUE LOS CAMPESINOS SIEMBRAN PARA AUTOABASTECERSE Y PARA VENDER, QUE HAN MEJORADA SACANDO SUS COSECHAS, QUE ESTÁN MEJORANDO SUS ESTÁNDARES DE VIDA.

PRECISAMENTE LA SEMANA PASADA COMENZAMOS LA DISTRIBUCIÓN DE SEMILLA MEJORADA ENTRE MÁS DE 400 MIL PEQUEÑOS AGRICULTORES QUE, CON NUESTRO APOYO, LOGRARAN DUPLICAR EL RENDIMIENTO DE SUS COSECHAS. TAMBIÉN ES



PALPABLE EN LAS CIFRAS DE CRECIMIENTO EL RÉCORD DEL AGRO, QUE NO HAN BAJADO DE 7% DE CRECIMIENTO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.

HEMOS EMPODERADO AL AGRICULTOR LOCAL, NO SOLO CON LA MATERIA PRIMA, SINO CON LA TECNOLOGÍA, ASESORÍA Y FACILITANDO CRÉDITOS PRODUCTIVOS. ESTO QUE HEMOS ESTADO HACIENDO DESDE JUNIO DEL 2004, ES LO QUE HOY ESTÁN RECOMENDANDO TODOS LOS EXPERTOS PARA PALIAR LA CRISIS MUNDIAL DE LOS GRANOS.

COMO GOBIERNO YA ESTAMOS RESPONDIENDO A LA COYUNTURA ACTUAL. A CONTINUACIÓN VOY A EXPONERLES EL ESPÍRITU DE NUESTRAS ACCIONES Y POSTERIORMENTE LOS MIEMBROS DEL GABINETE ECONÓMICO DARÁN MAYOR DETALLE DE LO QUE ESTAMOS HACIENDO.

QUIERO REFERIRME A 8 ACCIONES CONCRETAS, QUE FORMAN PARTE DEL TRABAJO PERMANENTE:

1) VAMOS A SEGUIR FINANCIANDO RED SOLIDARIA, NO SOLO PORQUE LLEVA TRANSFERENCIAS DIRECTAS A LAS FAMILIAS MÁS POBRES, SINO PORQUE LES LLEVA PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA Y LES ACERCA PROYECTOS PRODUCTIVOS, Y LO MÁS IMPORTANTE ES QUE NOS ASEGURAMOS QUE LOS NIÑOS SIGAN YENDO A LA ESCUELA Y A SUS CONTROLES DE SALUD EN LOS MUNICIPIOS MÁS DESPROTEGIDOS DEL PAÍS.

EL PROGRAMA DE RED SOLIDARIA SE AMPLIÓ A 30 MUNICIPIOS EN EL 2008 BENEFICIANDO A MÁS 90 MIL FAMILIAS POBRES EN MÁS DE 80 MUNICIPIOS. EN DONDE HAY MÁS POBREZA, ES DONDE MÁS RIESGO TENDREMOS. ESTAMOS INICIANDO LOS PREPARATIVOS PARA CUBRIR LOS 23 RESTANTES MUNICIPIOS EN EL AÑO 2009, Y ASÍ

CUMPLIR CON NUESTRA META DE EXTENDER EL PROGRAMA DE RED SOLIDARIA A LOS 100 MUNICIPIOS MAS POBRES DE EL SALVADOR.

2) VAMOS A SEGUIR DESARROLLANDO CON MAYOR FUERZA EL PROGRAMA ALIANZA POR LA FAMILIA, QUE ESTA LLEVANDO ENORME ALIVIO AL BOLSILLO DE MILES. VAMOS A SEGUIR ENCONTRANDO ESPACIOS PARA FAVORECER A MAS FAMILIAS TRABAJADORAS CON MEDIDAS COMO LA GRATUIDAD EN EL BACHILLERATO DEL SISTEMA PÚBLICO, EL OTORGAMIENTO DEL CIENTO POR CIENTO DEL SALARIO A LAS MUJERES TRABAJADORAS DURANTE SU INCAPACIDAD POR EMBARAZO, LA REDUCCIÓN DE LOS INTERESES Y COMISIONES DEL SISTEMA FINANCIERO Y OTRAS MEDIDAS DE ALIANZA POR LA FAMILIA.

3) TRABAJAREMOS DE UNA FORMA MÁS AGRESIVA CON LA DEFENSORÍA DEL CONSUMIDOR PARA EVITAR ABUSOS Y RESTRINGIR A TODAS AQUELLAS EMPRESAS QUE DEFINITIVAMENTE ATENTAN CONTRA EL BOLSILLO DE LA GENTE. ESTAMOS CONCIENTES DE QUE LA MAYORÍA DE EMPRESAS EVITAN LOS ABUSOS, PERO CONTRA LAS QUE NO LO HACEN, VAMOS A SEGUIR ENCONTRANDO ESPACIOS PARA CUIDAR MEJOR LA ECONOMÍA DE LOS SALVADOREÑOS, YO NO TENGO DUDA QUE LA EMPRESA PRIVADA SALVADOREÑA SE IDENTIFICA CON ESTAS CAUSAS.

4) PROFUNDIZAREMOS LAS MEDIDAS DE AUSTERIDAD EN EL GOBIERNO. INVITAMOS TAMBIÉN AL RESTO DE ORGANISMOS E INSTITUCIONES DEL ESTADO EN GENERAL A LIMITAR SUS GASTOS A FIN DE UTILIZAR SUS RECURSOS CON AUSTERIDAD Y EFICIENCIA.

5) BUSCAREMOS NUEVOS FINANCIAMIENTOS BLANDOS INTERNACIONALES PARA FORTALECER LA CAPACIDAD FINANCIERA DEL ESTADO Y PODER MANTENER NUESTROS PROGRAMAS SOLIDARIOS DE APOYO DIRECTO A LAS FAMILIAS MÁS VULNERABLES.

6) VAMOS A SEGUIR APOYANDO AL AGRICULTOR PEQUEÑO, COMO HASTA HOY LO HEMOS HECHO. EN ESTE MOMENTO ESTAMOS REPARTIENDO SEMILLA MEJORADA DE MAÍZ,



FRÍJOL Y SORGO, ASÍ COMO FERTILIZANTES QUE TIENEN PRECIOS ALTÍSIMOS, FUERTEMENTE GOLPEADOS POR EL PETRÓLEO. ESTE AÑO AGRÍCOLA ESPERAMOS TENER UNA PRODUCCIÓN RECORD DE 28 MILLONES DE QUINTALES DE GRANOS BÁSICOS, 15% ARRIBA DEL AÑO ANTERIOR.

AL INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN EN EL AGRO, LOGRAMOS QUE NUESTROS AGRICULTORES PUEDAN BENEFICIARSE DE LOS PRECIOS Y ADEMÁS CONTRIBUIMOS A LA SEGURIDAD ALIMENTARIA, TENIENDO MAYOR OFERTA DE ALIMENTOS PRODUCIDOS LOCALMENTE.

7) MANTENDREMOS DE MANERA RESPONSABLE LOS SUBSIDIOS A PRODUCTOS ESENCIALES COMO EL GAS, LA ENERGÍA ELÉCTRICA, EL TRANSPORTE COLECTIVO Y EL AGUA, QUE BENEFICIAN DIRECTAMENTE A LA CLASE TRABAJADORA Y LOS MAS VULNERABLES.

8) PROFUNDIZAREMOS NUESTROS ESFUERZOS PARA BENEFICIAR A MÁS ESTUDIANTES DENTRO DEL PROGRAMA DE ALIMENTACIÓN ESCOLAR, QUE PERMITE QUE NIÑOS Y JÓVENES DE CIENTOS DE ESCUELAS PÚBLICAS RECIBAN SUS CLASES DESPUÉS DE UN NUTRITIVO DESAYUNO, LO QUE HAREMOS ES AUMENTAR ESTE DESAYUNO DE SEXTO GRADO HASTA EL NOVENO GRADO PARA FAVORECER A NUESTROS ESTUDIANTES.

QUIENES CUESTIONAN LOS SUBSIDIOS NO LOGRAN DIMENSIONAR QUE PARA UNA FAMILIA DE ESCASOS RECURSOS PAGAR EL COSTO REAL DE 16 DÓLARES POR UN CILINDRO DE GAS EN VEZ DEL COSTO SUBSIDIADO DE \$5.10 HACE UNA ENORME DIFERENCIA EN SU PRESUPUESTO. LO MISMO SUCEDE CON LA ENERGÍA ELÉCTRICA Y EL AGUA POTABLE.

LAS DECISIONES QUE HEMOS TOMADO EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS, Y LA ESTABILIDAD QUE TIENE NUESTRO PAÍS CONSTRUIDA DURANTE 18 AÑOS, NOS COLOCAN

EN UNA POSICIÓN MEJOR, EN UNA SITUACIÓN DONDE SOMOS MENOS VULNERABLES QUE MUCHOS OTROS PAÍSES DEL CONTINENTE.

QUIERO SER RESPONSABLE Y TRANSPARENTE CON LA NACIÓN: NO VAMOS A SALIR ILESOS DE ESTAS CONSECUENCIAS ECONÓMICAS, HABRÁN CONSECUENCIAS. NOSOTROS DESDE EL GOBIERNO NO PROMETEMOS MILAGROS, SINO CREATIVIDAD, DECISIÓN, Y TRABAJO, MUCHO TRABAJO DE NUESTRA PARTE. LO IMPORTANTE ES QUE CON LOS ESCUDOS QUE HEMOS LEVANTADO, CON LAS MEDIDAS QUE ESTAMOS TOMANDO, Y CON LA PARTICIPACIÓN RESPONSABLE DE LA EMPRESA PRIVADA Y DE TODOS LOS SECTORES DE LA VIDA NACIONAL, VAMOS A HACERLE FRENTE A LA SITUACIÓN CON CREATIVIDAD Y CON MUCHA DIGNIDAD.

TODOS LOS SALVADOREÑOS QUE HAN LOGRADO PROGRESAR EN LOS ÚLTIMOS VEINTE AÑOS Y QUE HOY CONFORMAN UNA AMPLIA CLASE MEDIA, SENTIRÁN LOS EFECTOS. PERO SE PODRÁN DEFENDER CON MÁS AHORRO, BUSCANDO MÁS INGRESOS, CON LA MODERACIÓN DEL CONSUMO DE ENERGÍA Y CON NUEVOS PATRONES DE GASTOS Y PROTECCIÓN RESPONSABLE DEL PRESUPUESTO FAMILIAR. LOS CONSUMIDORES DEBEMOS SER RESPONSABLES CON NOSOTROS MISMOS Y CON NUESTRAS FAMILIAS PARA NO CONTRIBUIR CON EL PROBLEMA, SINO AYUDAR CON LA SOLUCIÓN.

POR ESO ESTE DÍA QUIERO INVITAR A TODOS LOS SECTORES A CONFORMAR UNA COMISIÓN NACIONAL MULTIDISCIPLINARIA, QUE DE FORMA PERMANENTE ANALICE Y FORMULE PROPUESTAS QUE NOS AYUDEN A SORTEAR LOS MOMENTOS DIFÍCILES QUE ATRAVIESA LA ECONOMÍA NACIONAL. EN LAS PROXIMAS HORAS DARE A CONOCER EL NOMBRAMIENTO DE ESTA COMISION QUE PODRA HACER RECOMENDACIONES A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA Y QUE PERFECTAMENTE DARÁ IDEAS QUE NOS PERMITIRAN SALIR ADELANTE, ESTAMOS REVISANDO UNA SERIE DE NOMBRES, DE ECONOMISTAS, DE CATEDRATICOS, DE EMPRESARIOS, DE GREMIALES QUE NOS VAN ACOMPAÑAR.



LOS EMPRESARIOS DEBEN PONER HOY MAS QUE NUNCA EN JUEGO LA SOLIDARIDAD Y PROFUNDIZAR ACCIONES DE RESPONSABILIDAD SOCIAL QUE BENEFICIEN A TODOS POR IGUAL. LOS SECTORES ACADÉMICOS E INTELECTUALES DEBERAN CONTRIBUIR APORTANDO PROPUESTAS QUE NOS AYUDEN A AFRONTAR LA ACTUAL COYUNTURA, Y LOS POLÍTICOS DEBEMOS DEJAR DE LADO NUESTROS INTERESES PARTICULARES PARA EMPUJAR HACIA EL MISMO RUMBO LOS DESTINOS DEL PAÍS.

QUIERO ESTA NOCHE HACER UN LLAMADO AL SECTOR TRANSPORTE, LES HAGO UN LLAMADO ESPECIAL A LA REFLEXIÓN PARA QUE JUNTO CON GOBIERNO QUE SEGUIMOS ABIERTOS AL DIALOGO, ENCONTREMOS SOLUCIONES A LA PROBLEMÁTICA QUE ENFRENTAMOS POR EL ALTO PRECIO DEL PETROLEO, PERO ESTA SOLUCIÓN PASA POR NO AFECTAR A LAS GRANDES MAYORÍAS, NO HAY NECESIDAD DE PAROS EN EL TRANSPORTE, ESO SE DA EN DONDE LOS GOBIERNOS NO ATIENDEN A LOS SECTORES, AQUÍ LOS ATENDEMOS.

AL PAÍS QUIERO DECIRLE QUE TODAS LAS DECISIONES QUE TOMEMOS IRÁN EN LÍNEA CON NUESTRO SISTEMA DE LIBERTADES. A LA HORA DE LOS PROBLEMAS NO PODEMOS DAR ESPACIO A LA MEDIOCRIDAD NI TAMPOCO DESTRUIR LO QUE NOS HA TOMADO 20 AÑOS ORDENAR.

HA LLEGADO LA HORA DE UNIRSE PARA RESPONDER DE ACUERDO A LAS NECESIDADES HISTÓRICAS SIN SACRIFICAR LO LOGRADO, Y RESOLVER EN GRAN PARTE EL PROBLEMA QUE NOS AFECTA A TODOS LOS SALVADOREÑOS.

HOY ES EL MOMENTO DE HABLAR DE EMPLEO, EL MOMENTO DE HABLAR DE PRODUCCIÓN, DE RESPETO AL CONSUMIDOR PARA RESPONDERLE AL PUEBLO SALVADOREÑO CON LA SOLIDARIDAD QUE SIEMPRE HA ESPERADO DE SU GOBIERNO.

JUNTOS, UNIDOS COMO UNA GRAN NACIÓN, INSPIRADOS EN NUESTRO TRABAJO Y NUESTRA FE EN DIOS, PODREMOS SALIR ADELANTE Y ENFRENTAR CON VALENTÍA LA AMENAZA QUE AFRONTAMOS. HOY ES EL MOMENTO EN QUE EL PAÍS NECESITA DE TODOS SUS HIJOS, DE TODOS LOS SECTORES, DE TODOS LOS PARTIDOS, DE TODAS LAS IGLESIAS, DE TODOS Y DE TODAS.

ESE ES MI LLAMADO ESTA NOCHE, A QUE ENCAREMOS LA SITUACIÓN CON CORAJE, CON PRUDENCIA, CON INGENIO, EN UN ESPÍRITU DE UNIDAD NACIONAL, APORTANDO TODOS Y PARTICIPANDO TODOS. NO DEJEMOS QUE SE DEBILITE NUESTRA CONFIANZA EN NOSOTROS MISMOS, NI DEJEMOS QUE NOS ABRUME EL PESIMISMO. LEVANTEMOS LA FRENTE, Y VAMOS PARA ADELANTE, VAMOS CON FUERZA.

USEMOS ESA ENTEREZA, ESA FUERZA MORAL, ESA CONVICCIÓN MUY SALVADOREÑA ARRAIGADA EN NUESTROS VALORES, EN LA FAMILIA Y EN LA ENORME CAPACIDAD DE TRABAJO. ENTRÉMOSLE A LOS PROBLEMAS CON GARRA Y CONFIANDO EN NOSOTROS MISMOS. VAMOS A SALIR ADELANTE ECHANDO GANAS, JUNTOS, AYUDÁNDONOS, SIEMPRE OPTIMISTAS Y CON PLENA CONFIANZA EN DIOS.

MUCHASIMAS GRACIAS PUEBLO SALVADOREÑO, Y QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA.